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Kinder- und Jugendparlament der Hansestadt Wismar 

  P R O T O K O L L  

 

1. Sitzung 

(Wahlperiode 2021 bis 2023) 

 

 Sitzungstermin: Montag, der 22. November 2021 

 Sitzungsbeginn: 17:05 Uhr 

 Sitzungsende: 17:51 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Bürgerschaftssaal  

Sitzungsteilnehmer*innen:  

 

anwesende stimmberechtigte Mitglieder: Paula Stemmler, Noah Heilmann, Tim 

Herberg, Matilda Jetz, Tom-Cedric Lemke, Charlotte Alonso-Michel, Greta Weiß, Emely 

Hirsch, Frieda Ruhnau, Ben Burmeister 

 

(10 stimmberechtigte Mitglieder*innen anwesend) 

 

anwesende beratende Mitglieder: Levi Ehrke, Chiara Wendt, Theo Ölschläger, Vivien 

Schuldt, Anton Ehrentreich, Arkadiy Gerber 

 

Gäste: Herr Jan Raab, Frau Kathrin Gründemann, Herr Adrian Ciudin, Herr Tom Brüggert, 

Herr Andreas Schöning, Herr Tilo Gundlack, Frau Isabel Mikoleit, Herr Lukas Kylau 

 

 

Protokollantin: Isabel Mikoleit 
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TOP 1 Begrüßung durch die Sitzungsleiterin 

 
Paula Stemmler begrüßte alle anwesenden Mitglieder und Gäste zu der 1. KiJuPa-
Sitzung.  
 

 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Die Sitzungsleiterin stellte fest, dass die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 

 
 

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung 

 
 
Abstimmung zur Bestätigung der Tagesordnung: 
 
 
10 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 0 Enthaltungen 
 
 
Die Tagesordnung wurde einstimmig beschlossen. 
 
 

 

TOP 4 
Genehmigung des Protokolls der konstituierenden Sitzung vom 

14. Oktober 2021 

 
 
Alle hatten das Protokoll erhalten. 
 
5 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 5 Enthaltung 
 
 
Das Protokoll der konstituierenden Sitzung vom 14. Oktober 2021 wurde mit 5 Ja-
Stimmen genehmigt. 
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TOP 5 Präsentation und Auswertung der Teamfahrt 

 
 
Lukas berichtete, in Form einer Prezi-Präsentation, über die Teamfahrt vom 05. bis zum 
07. Oktober 2021, im Feriendorf Mueß in Schwerin. 
 
Tim empfand die Fahrt als sehr schön, aber etwas zu kurz. Auch Emely gefiel es. Vor 
allem die Spiele und das Kennenlernen der anderen Kinder. Sie fügte aber auch hinzu, 
dass es einzelne Konflikte auf den Fluren gab. 
 
Paula freute sich über die positiven Rückmeldungen und fügte hinzu, dass jede*r neues 
Wissen und neue Erfahrungen durch die Fahrt erhielt. 
 
 
 

TOP 6 

Abstimmung über die Kostenübernahmen aus dem Jugendfond 

des KiJuPas für das Kinder- und Jugendparlaments der 

Hansestadt Wismar 

 
 
Lukas und Paula erklärten dem Parlament zuerst was der Jugendfond ist und wofür das 
Geld darin im nächsten Jahr eingesetzt werden kann. 
 
Abstimmung zur Kostenübernahme des Jugendfonds des KiJuPas für: 
  

− Fahrten wie z.B. Teamfahrten, Exkursionen, Netzwerktreffen, Bildungsreisen 

− Weiterbildungen/Fortbildungen 

− Teambildende Maßnahmen 

− Präsente 

− Öffentlichkeitsarbeit 

− Werbemittel 

− Teamkleidung 

− Wahlwerbung & Wahl 

−  
 
8 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 2 Enthaltung 
 
 
Die Kostenübernahme des Jugendfonds des KiJuPas für die oben genannten Punkte 
wurde mit 8 Ja-Stimmen genehmigt. 
 
 
 
 
 
 
 
 



Seite 4 von 5 

 

 
 

TOP 7 Neues aus dem KiJuPa 

 

 
7.1 Auswertung der Arbeitsgruppen 
 
Tim und Arkadiy berichteten, dass drei Arbeitsgruppen gegründet wurden, die AG 
Umwelt, die AG Vernetzung, sowie die AG Freizeit & Soziales. Außerdem fand ein 
Brainstorming statt, um erste Projektideen zu entwickeln. 
 
Lukas fügte noch hinzu, dass bei den AG-Treffen ein Teil der Zeit gespielt wird, damit 
eine Balance zwischen der mentalen Arbeit und dem Bewegungsdrang bei den KiJuPas 
entsteht.  
 
 
7.2 Auswertung der Sitzung des Ausschusses für KJSBS 
 
Tom berichte von der letzten Sitzung. Lukas informierte die Jugendlichen über das 
Dauerrederecht und den Sitz in beratender Funktion des KiJuPas in diesem Ausschuss. 
 
Außerdem wurde die Anfrage von Kathrin Gründemann zum Thema „Bedarf an neuen 
Free-Running- und Parcourflächen“ diskutiert. Vivien, Tom und Paula äußerten sich 
positiv dazu. Sie empfinden diese Idee als ein neues Angebot für Kinder und Jugendliche 
in Wismar, das nicht nur neugierig macht, sondern auch die Bewegung fördert und die 
Stadt attraktiver macht. Der Pressesprecher wird eine schriftliche Stellungnahme dazu 
verfassen. 
 
Auch informierte Lukas die Mitglieder über die Einladung des Bürgermeisters für die 
Eröffnung des Skateparks am Kagenmarkt, die am 26. November 2021 stattfindet.  
 
 
7.3 Auswertung Pizzaessen 
 
Charlotte erzählte von dem Pizzaessen mit dem Landtagsabgeordneten Tilo Gundlack. 
Ihr gefiel der gemeinsame Abend. Paula fügte hinzu, dass sie die angenehmen 
Gespräche ebenfalls gut fand. Weitere Fragen blieben aus.  
 
 

TOP 8 Termine 

 
 
Lukas nannte die kommenden Termine des KiJuPas. 
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TOP 9 Sonstiges 

 
9.1 Impuls der Gästefragestunde 
 
Die Anfrage von Kathrin Gründemann wurde unter dem Punkt 7.2 schon besprochen. 
 
Lukas berichtete außerdem, dass das KiJuPa Göttingen nach dem Interesse für eine 
landesweite Vernetzung angefragt hat. Alle stimmberechtigten anwesenden Mitglieder 
stimmten dieser Idee zu und wollen dies in die AG Vernetzung mit aufnehmen. 
 
 
9.2 Stimmungsbild 
 
Emely erzählte, dass sie sich sehr wohl im KiJuPa fühlt und sie sich über ihre 
Mitgliedschaft sehr freut.  
 
Vivien freute sich vor allem über die vielen Projekte mit den KiJuPa, bei denen sie vieles 
Neues ausprobieren und politisch etwas für die Kinder und Jugendlichen erreichen kann.  
 
Tim eröffnete eine Gruppendiskussion zum Thema Maskenpflicht in der Schule, bei 
diesem beteiligten sich alle Mitglieder aktiv. Vor allem die Unterschiede der Umsetzung 
der Covid-19 Regeln in Schulen wurden dabei erkenntlich. Vor allem das Tragen der 
Masken im Sportunterricht empfinden alle Schüler*Innen als eine Behinderung beim 
Ausüben der Sportarten, da die Atmung gehindert wird. 
 
Außerdem wurde über die Regelungen der Schulen diskutiert, um das 
Toilettenbeschmutzen zu verhindern.  
 
Paula bedankte sich für den regen Austausch der KiJuPas. 
 
 
 
Paula Stemmler beendete die Sitzung um 17:51 Uhr. 


